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取り組みの準備をしよう！
と く み じ ゅ ん び

第５回のこども・若者会議は、各チームごとに
プロジェクトの実現に向けた話し合いを
進めました。
話し合いをする前に、いせみーからプロジェクト
の⽬的を再確認するようお話がありました。
こども・若者会議を⼭登りに例えて、「⼭頂に
たどり着いた時（各チームの取り組みに参加した
あと）誰が、どんな状態になったらいいのか？」
を考えました。

だ い か い わ か も の か い ぎ か く

じ つ げ ん む はなし あ

す す

はなし あ ま え

も く て き さ い か く に ん はなし

わ か も の か い ぎ や ま の ぼ た と さ ん ち ょ う

つ と き か く と く さ ん か

だ れ じ ょ う た い

かんが

いせみーの問いかけに、頭を悩ませる
メンバーたち。悩んで考え、頭の中の
想いを⼀⽣懸命⾔葉にして、
⽂章にしました。
それぞれのチームの⽬的が決まりました。

と あたま な や

な や かんが あたま な か

お も い っ し ょ う け ん め い こ と ば

ぶ ん し ょ う

も く て き き
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「仙台こわかフェスティバル」
（おまつり）

の⽬的

せ ん だ い

も く て き

・参加者が「⾃分がやりたい」
（⾃分も楽しい場をつくりたい）と思う

さ ん か し ゃ じ ぶ ん

じ ぶ ん た の ば お も

「こわか☆クリーンアップwith」
（ゴミ拾いイベント）

の⽬的

・参加者がごみを⾃ら拾いたくなるよう
に考えが変化する

・周囲の通⾏⼈がごみを道に捨てない
ように考えが変化する

さ ん か し ゃ みずか ひ ろ

し ゅ う い つ う こ う に ん

かんが へ ん か

かんが へ ん か

み ち す

うきうき！あまとうチームの話し合いの様⼦
はな あ よ う す
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うきうき！あまとうチームは10/19(⼟)に開催するゴミ拾いイベント
「こわか☆クリーンアップwith」の開催に向けて準備を進めました。
開催まで約３週間。⼀つひとつ、みんなで確認しながら決めていきました。

ど か い さ い ひ ろ

か い さ い む じ ゅ ん び す す

か い さ い や く しゅうかん ひ と か く に ん き

ひ ろ

も く て き

⽬的を再確認して、チームで同じ
⽅向を向くことができたところで、
改めてプロジェクトの話し合いを
進めていきました。

も く て き さ い か く に ん お な

ほ う こ う む

あ ら た

す す

は な あ

まずは、イベント当⽇の役割分担を
決めました。「芋煮の調理を参加者と
メンバーで⾏うか、メンバーだけで
⾏うか」について話し合いました。
メリット、デメリットについて
それぞれ意⾒を出し合った結果、
メリットが多かった「メンバーだけで
芋煮を調理する」ことに決まりました。

と う じ つ や く わ り ぶ ん た ん

き い も に ち ょ う り さ ん か し ゃ

おこな

おこな はな あ

い け ん いずる ご う け っ か

お お

い も に ち ょ う り き

「調理は、わっしょいこわか⼈チームに
も⼿伝ってもらいたい！」という意⾒が
あり、わっしょいこわか⼈チームの
メンバーにも芋煮づくりを
⼿伝ってもらうことになりました。

ち ょ う り じ ん

て つ だ い け ん

じ ん

い も に

て つ だ
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うきうき！
あまとうチーム手作りゴミ箱

「エコパッくん」を
つくろう！！

て づ く ば こ

「まちの中にゴミが落ちているのが気になる」、「まちの中のポイ捨てを
減らしたい！」、「ゴミ箱を設置すればポイ捨てが減るんじゃないかな？」という
想いから、⼿作りゴミ箱を設置する案が出ました。

ゴミ箱を作るにあたり、「どうしてまちの中からゴミ箱が減ってきているか？」
をみんなで調べました。「テロ対策で置いていないんだね」「ゴミ箱にゴミが
たまっていても、ゴミを回収する⼈がいないのかな」「ゴミ箱のゴミがあふれて
いると逆に汚れて⾒えてしまうよね」と、まちの中にゴミ箱がない理由を
理解しました。

「わたしたちがゴミの問題について活動していることをみんなに知ってもらう
ために、⼀⽇だけまちの中にゴミ箱を置かせてもらおう」
という意⾒のもと、ゴミ箱作りを始めました。

な か お き な か す

へ ば こ せ っ ち す へ

お も て づ く ば こ せ っ ち あ ん で

ば こ つ く な か ば こ へ

し ら た い さ く お ば こ

かいしゅう ひ と ば こ

ぎゃく よ ご み な か ば こ り ゆ う

り か い

も ん だ い か つ ど う し

い ち に ち なか ば こ お

い け ん ば こ づ く は じ

エコパッくん作成の経緯と
メンバーの想い

さ く せ い け い い

お も

⼿作りゴミ箱の材料は、「設置と⽚付け
のときに持ち運ぶことを考えて、軽い
素材はどうかな」、「テロ対策で、中⾝
が分かるようにした⽅がいいんじゃな
いかな」とメンバーが考えてワイヤー
ネットを使⽤することになりました。

て づ く ば こ ざいりょう せ っ ち か た づ

も は こ かんが か る

そ ざ い た い さ く な か み

わ ほ う

かんが

し よ う

蓋の部分を折り曲げるために、スタッフ
がワイヤーの上に乗り、みんなで⼒を
あわせて折り曲げました。
組み⽴てたあとは「おお∼！！いいね∼
∼！！」と歓声が上がりました。
メンバーの満⾜の⾏く仕上がりになった
ようです。みんなで意⾒を出し合い
ながら、協⼒して完成した世界で⼀つ
だけの⼿作りゴミ箱です。

ふ た ぶ ぶ ん お り ま

う え の ちから

お り ま

く み た

か ん せ い あ

ま ん ぞ く い し あ

い け ん だ あ

きょうりょく か ん せ い せ か い ひ と

て づ く ば こ
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⼿作りゴミ箱

「エコパッくん」
設置スケジュール

⽇時：令和6年10⽉19⽇(⼟)10:00∼16:00頃
場所：サンモール⼀番町商店街

て づ く ば こ

せ っ ち

に ち じ れ い わ ね ん つ き に ち ど ご ろ

ば し ょ い ち ば ん ち ょ う しょうてん が い

ゴミ拾いイベント

「こわか☆クリーンアップwith」

ひ ろ

うきうき！あまとうチーム
ゴミ拾いイベント・

⼿作りゴミ箱についてのお知らせ

ひ ろ

て づ く ば こ し
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⽇時：令和6年10⽉19⽇(⼟)11:15∼14:15
内容：仙台駅周辺や定禅寺通周辺のゴミ拾いを  
   ⾏います。ゴミ拾い後には、親睦を深め  
   るために芋煮会を⾏います。
対象：⼩学校１年⽣から⾼校３年⽣
※参加募集は締め切りました

に ち じ れ い わ ね ん が つ に ち ど

な い よ う せ ん だ い え き しゅうへん じ ょ う ぜ ん じ ど お り しゅうへん ひ ろ

おこな ひ ろ ご し ん ぼ く ふ か

い も に か い おこな

たいしょう し ょ う が っ こ う ね ん せ い こ う こ う ね ん せ い

さ ん か ぼ し ゅ う し め き

うきうきチームが作成した
⼿作りゴミ箱、

「エコパッくん」。
蓋を開けると

「捨ててくれてありがとう」の
嬉しい⾔葉が書いてあります♡

さ く せ い

て づ く ば こ

ふ た あ

す

う れ こ と ば か

さ ん か し ゃ お い

い も に た

い も に れんしゅう

つ く い も に

お い

な ん ど

さ ん か し ゃ

と う じ つ い も に た の

こわか☆クリーンアップwithの
参加者のみなさんに美味しい
芋煮を⾷べてもらえるように、
芋煮づくりの練習をしました！

みんなで作った芋煮は
とても美味しく、

何度もおかわりをしました！！

参加者のみなさん、
当⽇は芋煮もお楽しみに∼！
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わっしょい こわか⼈チームの話し合いの様⼦
じ ん はな あ
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ポップコーン

ビンゴ

ジュース

わたあめ
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よ う す

わっしょいこわか⼈チームは11/30(⼟)に開催するおまつり
「仙台こわかフェスティバル」の開催に向けて話し合いを進めました。

じ ん ど か い さ い

せ ん だ い か い さ い む はな あ す す

わっしょいこわか⼈チームは、
決めなければいけないことがたくさん
ある様⼦。
そこで、中学⽣と⾼校⽣のメンバーが
リーダーシップを発揮してくれました。
「今⽇決めなくちゃいけないことを確認
しよう」、「全員で話し合うと時間が
かかるから、２つの係に分けて、詳しい
ことは係ごとに決めていこう」。
積極的に話し合いを進めていきます。
メンバー同⼠が、お互いに声を掛け合う
ことで、共通の意識で話し合いをする
ことができていました。

じ ん

き

よ う す

ち ゅ う が く せ い こ う こ う せ い

は っ き

き ょ う き か く に ん

ぜ ん い ん はな あ じ か ん

かかり わ く わ

かかり き

せ っ き ょ く て き はな あ す す

ど う し た が こ え か け あ

き ょ う つ う い し き はなし あ

仙台こわかフェスティバルでの出店の
内容を決めていきました。メンバー
同⼠で何度も話し合いをしてきた部分
です。意⾒や想いを確認し合い
ながら、第５回の話し合いで決まった
内容がこちらです。

せ ん だ い し ゅ っ て ん

な い よ う き

ど う し な ん ど はな あ ぶ ぶ ん

い け ん お も か く に ん あ

だ い か い はな あ き

な い よ う
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実際にわたあめを
作ってみました！！

じ っ さ い

つ く

第５回は、テレビ局や動画制作の
スタッフさんたちが⼊り、メンバーや
スタッフにインタビューをしました。
スタッフも緊張していましたが、メン
バーの⽅が上⼿に答えられていたよう
に感じて、感⼼しました・・・
いよいよ、こわか☆クリーンアップ
withの開催⽇が近づいてきました。
「みんなが幸せなまち」の実現に
向けて、⼒を合わせてがんばろう！

      byとくちゃん

だ い か い きょく ど う が せ い さ く

は い

きんちょう

ほ う じ ょ う ず こ た

か ん か ん し ん

か い さ い び ち か

しあわ じ つ げ ん

む ちから あ
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あ と きが

おまつりでわたあめを提供したい！というメンバーの想いから、
実際にわたあめを作る練習をしてみました！

て い き ょ う お も

じ っ さ い つ く れ ん し ゅ う

初めてわたあめを作るメンバーも多く、
夢中で割りばしにわたあめを巻き付けて
いました。「きれいな形のわたあめを作る
のは、意外に難しいんだね・・・」と、
実感していました。やってみたからこそ
分かることもありました。

は じ つ く お お

む ち ゅ う わ ま き つ け

かたち つ く

い が い むずか

じ っ か ん

わ

やっぱり、⾃分で作ったわたあめは
美味しい！！
何度か作っていくうちに、だんだんとコツを
掴んでいったメンバーたち。
みんな「おいしい∼！」と笑顔で⾷べて
いました。頑張って話し合いをしたあとの
わたあめは、美味しかったようです。
１１⽉の本番に向けて、みんなで協⼒して
更に準備をがんばろうね！

じ ぶ ん つ く

お い

な ん ど つ く

つ か

え が お た

が ん ば はな あ

お い

が つ ほ ん ば ん む き ょ う り ょ く が つ が つ

さ ら じ ゅ ん び

○プロジェクトの⽬的を確認したことで、どのような  
プロジェクトにしたいか⽬指すべき⽅向が決まった。��
○活動する内容が決まってよかったし、
他のチームのメンバーも協⼒してくれてよかった。
○たくさんの案から⼀つに絞って
決めることができた。
○⾃分の係をがんばろうと思った。

も く て き か く に ん

め ざ ほ う こ う き

か つ ど う な い よ う き

ほ か きょうりょく

あ ん ひ と し ぼ

き

じ ぶ ん かかり お も

メンバーの
ふりかえり
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